

---

# PRESENTACION

## Transoceánica y agenda regional

---



EN ESTE NÚMERO de *Allpachis* hemos recopilado un conjunto de aportes sobre la problemática de la comunicación económica entre Perú y Brasil. La razón de nuestro interés en esta materia es, como siempre, mirar hacia el futuro de la Sierra, pero particularmente del Sur Andino, para contribuir al esclarecimiento de las opciones abiertas a esta región<sup>1</sup>. Al respecto, los artículos revelan, primero, aproximaciones independientes y poco comunicadas entre sí y, en segundo término, un terreno propositivo todavía virgen. No obstante, lo que sí podemos decir con certeza es que el Ande de nuestro Sur es una de las vías para comunicar las cuencas del Atlántico y del Pacífico, y que las élites regionales deberían intervenir activamente en cualquier negociación conducente al estrechamiento de la interacción comercial y al desarrollo regional. Sin embargo, el proceso, por lo menos por el lado peruano, supone compartir y homogeneizar in-

<sup>1</sup> Los trabajos presentados corresponden a las opciones de comunicación que involucran al Sur del Perú. Otras opciones, como las que incluyen a la selva central y norteña, no han sido incorporadas.